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Concejo Municipal totalmente 
equilibrado en Valparaíso: 
Frenteamplista logró primera 
mayoría y Republicanos tendrá 
dos ediles

Partido Republicano arrasa 
en Viña del Mar y logra 
tres escaños en el Concejo 
Municipal: fuerzas políticas 
quedaron equiparadas

Desbordes y las primeras definiciones para Santiago tras imponerse a 
Hassler: "Intentar recuperar la educación pública de la comuna"

Más de un tercio del Consejo 
Regional de Valparaíso será del 
Partido Republicano: Oficialismo 
aporta 11 y Chile Vamos 7

Los grandes ganadores y 
perdedores que dejaron 

las municipales en la 
Región de Valparaíso
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Camila Nieto, alcaldesa electa en 
Valparaíso: "Me toca abrirle caminos a 
futuras mujeres"

Tras conseguir la victoria en la 
Ciudad Puerto, la concejala hasta 
el 5 de diciembre señaló que "las 
personas han decidido por un 
proyecto que sigue siendo trans-
formador, pero que tiene apertu-
ra al diálogo". Esto, en referencia a 
una de las críticas que por años se le 
hizo a lo que fue la administración 

E l conteo final de votos en 
la comuna de Valparaíso 
da cuenta que la alcalde-
sa electa, Camila Nieto, 

obtuvo casi 50 mil votos (49.854), 
correspondiente al 27,81%.

De esta manera, la candidata del 
Frente Amplio superó con claridad 
a la carta del Partido Republicano, 
Rafael González, quien se quedó 
con el 19,93% de las preferencias.

Más atrás apareció la carta del 
«sharpismo», Carla Meyer, que 
obtuvo el 18,94% de los sufragios. 
Luego, Juan Marcelo Valenzuela 
(PDG) sumó el 17,32% de las opcio-
nes.

de Jorge Sharp en la Ciudad Puerto.
De igual forma, Nieto sostuvo 

que "necesitamos que todos nos 
unamos, que las candidaturas 
que hubo en la papeleta sean ca-
paces de poner por delante los 
intereses de los ciudadanos de 
Valparaíso".

La abogada de profesión y mi-

litante del Frente Amplio comentó 
también que “tengo sentimientos 
de gratitud a todas las mujeres 
que abrieron este camino para mí. 
Hoy a mí me toca abrirle caminos 
a las futuras mujeres de Valparaí-
so”.

Finalmente expuso que "mi com-
promiso es hacer lo mejor que po-
damos para demostrar que las 
mujeres no solo tenemos que es-
tar relegadas al espacio privado, 
al hogar y a los cuidados, sino que 
también podemos hacernos car-
gos de decisiones que tienen que 
ver con el bien común”.

La carta del Frente Amplio y vencedora de este fin de 
semana en la Ciudad Puerto, comentó tras su contundente 
victoria que su compromiso ahora es demostrar que las 
mujeres "podemos hacernos cargos de decisiones que 
tienen que ver con el bien común".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camila-nieto-alcaldesa-electa-en-valparaiso-me-toca-abrirle-caminos-a
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Ripamonti celebra victoria destacando 
haber ganado en el sector del 
megaincendio: "Nunca jamás vamos a 
dejar de estar ahí"

diente pero respaldado por Chile 
Vamos y el Partido Republicano, 
Iván Poduje.

En sus primeras declaraciones 
tras la victoria, dio las "gracias por 
el cariño, pero por sobre todo con-

L a alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamon-
ti (Frente Amplio), resultó 
electa con el 51,63% de los 

votos, frente al 41,08% de su más 
cercano competidor, el indepen-

fiar en el trabajo que hicimos ad-
ministrando esta comuna".

"Hoy día en las urnas ustedes 
se han manifestado y ganamos 
en el sector del incendio", añadió 
visiblemente emocionada.

"Yo sólo quiero decirles que la 
responsabilidad que nuevamente 
han puesto sobre mi hombro la 
tomo y que, tal como lo hicimos 
desde el primer día, nunca jamás 
vamos a dejar de estar ahí", agre-
gó.

También expresó que "agra-
dezco profundamente lo que han 
hecho, no tenían por qué volver a 
confiar y lo hicieron. Esto nunca 
voy a poder olvidarlo".

"Tenemos el desafío más grande 
que antes. Hoy día tenemos la casa 
ordenada. Por lo tanto, nuestros 
logros tienen que triplicarse", 
concluyó.

En sus primeras 
declaraciones tras 
superar ampliamente 
a Iván Poduje, dio las 
"gracias por el cariño, 
pero por sobre todo 
confiar en el trabajo que 
hicimos administrando 
esta comuna".

Freddy Ramírez tras sorprendente victoria por 
la Alcaldía de Concón: "Rompimos el mito de que 
es una comuna de derecha"

de las derrotas más dolorosas 
para la oposición en toda la re-
gión de Valparaíso, pues la comu-
na de Concón se tenía como una de 
las fijas en favor de su carta, Pablo 
Rojas.

No obstante, el ex Director de 
Seguridad Municipal de Concón 

C on la totalidad de los 
votos contabilizados, el 
Servicio Electoral (Ser-
vel) confirmó la aplas-

tante victoria de Freddy Ramírez 
como alcalde reelecto en Concón.

A diferencia de lo ocurrido el 
2021, donde el jefe comunal resultó 
electo con sólo el 22% de los votos, 
esta vez el profesor de Historia con-
siguió una sólida votación.

Ésta se traduce en 19.493 vo-
tos, es decir, el 52,18% de las pre-
ferencias; cifra muy por encima de 
los 4.883 sufragios obtenidos hace 
tres años y medio atrás.

Pero además de aquello, la vic-
toria de Ramírez representa una 

sumó 13.925 votos, es decir, se que-
dó con el 37,28% de las preferencias 
en la comuna.

Tras ser reelecto como Alcalde 
de Concón, Freddy Ramírez indicó 
que "esto es fruto del trabajo, de 
la planificación y el cariño que 
le hemos puesto a nuestra labor. 

Estamos muy contentos y lo espe-
rábamos. Sabíamos que la gente 
nos iba a respaldar con su apoyo. 
Estamos felices con este logro".

"Creo que acá lo que ganó fue 
la sensatez, la alegría, el compro-
miso. No ganó el odio. Acá radica-
mos los extremos y lo que gana-
mos fue el cariño por la comuna. 
Así que felices y ya vamos a seguir 
trabajando por esta comuna de 
Concón", añadió.

También sostuvo que "rompi-
mos el mito de que Concón es una 
comuna de derecha, porque no es 
así. Concón es de las conconinas y 
conconinos. Concón no le perte-
nece a ningún partido político y 
eso lo hemos demostrado. Sabe-
mos que con trabajo, con proyectos 
realizados, con cosas que se notan, 
cosas que se hacen, las cosas pue-
den cambiar. Hoy la política va en 
bajada. Hoy hay mucha descon-
fianza y nosotros logramos que la 
gente confiara para seguir cuatro 
años más trabajando por la comu-
na".

La autoridad reelecta en la 
comuna sumó más de 19 mil 
votos a su favor, mientras 
que Pablo Rojas, quien 
asomaba como favorito, 
se quedó con casi 14 mil 
sufragios.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-celebra-victoria-destacando-haber-ganado-en-el-sector-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/freddy-ramirez-tras-sorprendente-victoria-por-la-alcaldia-de-concon
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María Carolina Corti tras arrebatarle 
Quilpué al Frente Amplio: "Vamos 
a trabajar firmemente porque hay 
desafios gigantes"

Nelson Estay, alcalde electo de Villa Alemana: 
"Construiremos la comuna que merecemos"

rural", dijo la militante de Renova-
ción Nacional (RN) luego de cono-
cer las cifras oficiales del organis-
mo electoral.

Y es que votación representa 
no sólo que Chile Vamos volverá a 
tener el Municipio de Quilpué, sino 
que una dura derrota para el Fren-
te Amplio y el oficialismo completo.

Esto, ya que la candidata fren-

C omo una "tremenda res-
ponsabilidad" calificó 
María Carolina Corti el 
haber sido electa como 

la próxima Alcaldesa de Quilpué 
para el periodo 2024-2028.

Así lo indicó luego que el Servicio 
Electoral (Servel) ratificara su triun-
fo en las urnas, gracias a los 37.036 
votos obtenidos en la Ciudad del 
Sol (35,91%).

"Haber ganado Quilpué es una 
tremenda responsabilidad. Pero 
hoy quiero decir y recalcar que 
ganó Quilpué, Belloto y la zona 

N elson Estay, la carta 
independiente que pre-
sentó Chile Vamos, se 
quedó con la victoria en 

la Alcaldía de Villa Alemana, arre-
batándole la victoria a la izquierda.

Según las cifras del Servicio Elec-
toral (Servel), Estay resultó electo 
con el 46,36% de los votos, que 
sumaron 37.612 en toda la comuna.

En segundo lugar apareció la 
alcaldesa en ejercicio, Javiera To-
ledo, quien se quedó con 28.203 
sufragios a su favor, es decir el 
34,76% de la votación.

Tercera apareció la carta del Par-
tido Comunista, Edith Alvear, quien 
se quedó con 8.827 votos, los que 
representan un 10,88% de la elec-
ción.

Finalmente, Marlene González, 
independiente pero en cupo del 
Partido Social Cristiano, se quedó 
con 6.484 preferencias, equivalen-
tes al 7,99%.

Tras su contundente victoria en 
Villa Alemana, Nelson Estay indicó 
en sus redes sociales que "¡gracias 
Villa Alemana, Peñablanca! Este 
triunfo es de todos, de cada vecino 
que confió en nuestra visión para 
una ciudad más segura, próspera 

teamplista a la reelección ni siquie-
ra fue la contendora más cercana 
de Corti, sino que fue Christian Cár-
denas, con 35.032 votos (33,97%)

En tercer lugar recién apareció 
la alcaldesa en ejercicio, Vale-
ria Melipillán, quien logró sumar 
24.363 votos a su favor, correspon-
dientes al 23,62%.

Respecto a su victoria electoral, 

María Carolina Corti destacó que 
"ganamos en todos los sectores 
por un asunto de credibilidad, 
porque hubo un trabajo manco-
munado, porque nuestras bases 
del programa fueron hechas con la 
comunidad".

De igual forma, la candidata que 
representó a Chile Vamos expuso 
que "nosotros vamos a trabajar 
muy firmemente porque hay de-
safios que son gigantes. Hoy día 
estamos hablando de un Munici-
pio donde efectivamente se dis-
paró el tema de la delincuencia y 
tenemos un programa robusto de 
seguridad pública".

"Tenemos un temazo con los 
damnificados, aunque no sea 
simple responsabilidad de la Mu-
nicipalidad. Vamos a tener que 
golpear la mesa por esos meses 
de atraso que han tenido que su-
frir los damnificados. Tenemos un 
tema en la conexión vial, uno con 
que hay que reordenar en salud, y 
uno en educación, tenemos en un 
año más el SLEP. Esto va a ser un 
trabajo 24/7", sentenció María Ca-
rolina Corti.

y con mejores oportunidades. Hoy 
comienza un nuevo capítulo".

También sostuvo que "construi-
remos la comuna que merecemos. 
Sigamos adelante, unidos".

Luego, a través de un video, ex-
puso que estaba "feliz como fa-
milia. Agradecer a cada uno de 
estudes el apoyo y el respaldo que 
me han dado en estas elecciones. 
Nos la vamos a jugar por sus hi-
jos, por sus nietos, por sus papás, 
por sus abuelos. Villa Alemana y 
Peñablanca merecen mucho más 
y se va a notar el cambio desde el 
día uno. Toda mi experiencia va a 
ser entregada plenamente a mi 
ciudad".

El Servicio Electoral ratificó 
su victoria en las urnas 
gracias a los 37.036 votos 
obtenidos en la Ciudad del 
Sol (35,91%), por encima 
Christian Cárdenas, con 
35.032 votos (33,97%). 
La frenteamplista Valeria 
Melipillán recién apareció 
tercera con 24.363 votos 
/23,62%).

Según las cifras del 
Servicio Electoral (Servel), 
el candidato de Chile 
Vamos resultó electo con 
el 46,36% de los votos, que 
sumaron 37.612 en toda la 
comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/maria-carolina-corti-tras-arrebatarle-quilpue-al-frente-amplio-vamos-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nelson-estay-alcalde-electo-de-villa-alemana-construiremos-la-comuna
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Constanza Lizana tras dura derrota en 
San Antonio a manos de Omar Vera: 
"Cuando la comunidad habla se le 
escucha"

respaldo (5.563 votos).
Sobre estos paupérrimos resulta-

dos, Lizana indicó que "agradecer 
a todos quienes han acompañado 
en este camino. Se reconocen los 

U n durísimo revés sufrió 
la alcaldesa en ejercicio 
de San Antonio, Cons-
tanza Lizana, durante 

este fin de semana de Elección Mu-
nicipal.

Esto, luego que la ciudadana lisa 
y llanamente le diera la espalda, y 
optara por sacarla del Municipio, 
poniendo en su lugar a un viejo co-
nocido: Omar Vera.

El ex Alcalde de San Antonio 
volverá al Municipio luego de ha-
ber conseguido quedarse con el 
56,10% de los votos, esto, gracias a 
los 35.324 sufragios a su favor.

Pero la carta del «sharpismo» 
en San Antonio no logró aparecer 
ni segunda ni tercera, sino que en 
cuarto lugar, con sólo un 8,84% de 

resultados, cuando la comunidad 
habla se le escucha. Por nuestra 
parte, la tranquilidad del trabajo 
honesto y comprometido. Seguire-
mos aportando siempre pensando 

en el futuro de San Antonio".
Por su parte, el candidato vence-

dor, Omar Vera, indicó a sus adep-
tos que "ustedes han privilegiado 
el nombre de Omar Vera para que 
encabece los destinos de San An-
tonio a partir del 6 de diciembre 
próximo. Gracias por este cariño, 
gracias por la confianza, gracias 
por este apoyo".

"Efectivamente, ese pueblo que 
ustedes dicen lo encontré en la ca-
lle. Ahí, gente humilde como uste-
des que me recibía con su cariño 
y me decía que por favor vuelva. 
Y aquí estoy para hacer junto a 
ustedes un San Antonio mejor", 
añadió.

También expuso que "sabemos 
que el trabajo es arduo, no va a 
ser fácil, pero en un trabajo co-
laborativo y con un Municipio de 
puertas abiertas donde puedan 
ser bien atendidos, y encontrarnos 
en terreno con las juntas de vecinos 
organizaciones socales, clubes de 
adultos mayor, clubes deportivos, 
todos con un granito de arena para 
aportar a esta comuna llamado 
San Antonio".

El ex Alcalde de San Antonio 
volverá al Municipio luego 
de haber conseguido 
quedarse con el 56,10% de 
los votos, esto, gracias a los 
35.324 sufragios a su favor.

Alcaldes reelectos en San Esteban, La Calera y 
Juan Fernández aparecen entre los con mayor 
porcentaje de votos a nivel nacional

centaje de 75,39%.
Piraíno sostuvo que "me des-

perté con esta tremenda noticia 
de que fui el sexto candidato con 
mayor porcentaje de votos. Quie-

D e los 10 candidatos con 
mayor porcentaje de 
votos a nivel nacional, 
tres son de la región 

de Valparaíso, situación que les da 
una alta representatividad ante su 
comuna.

En cuanto lugar a nivel nacional 
está el candidato independiente 
por la reelección en San Esteban, 
Christian Ortega, quien consiguió 
quedarse con el 80,17% de las pre-
ferencias, gracias a los 11.257 votos 
que la ciudadanía le entregó.

Su más cercano perseguidor 
fue el también independiente René 
Mardones, quien se quedó con 
2.346 votos, correspondientes al 
16,71%.

El otro caso es el de Johnny Pi-
raíno, quien logró la reelección en 
la Alcaldía de La Calera convir-
tiéndose en el sexto candidato 
con mayor porcentaje de votos en 
Chile.

El candidato independiente, pero 
respaldado por todo el oficialismo, 
consiguió quedarse con 26.943 vo-
tos, cifra que representa un por-

ro agradecer el inmenso cariño que 
recibí y apoyo que recibí el día de 
ayer por la reelección a la Alcaldía, 
gracias por los mensajes de apoyo y 
por todo, a cada uno de los que me 

ha entregado su apoyo".
Por su parte, el candidato inde-

pendiente, el ex alcalde Eduardo 
Martínez, se quedó con 8.797 
votos, que representa el restante 
24,61% de las preferencias.

En el décimo puesto a nivel na-
cional aparece Pablo Manríquez, 
quien resultó reelecto por la Al-
caldía de Juan Fernández tras su-
mar 436 votos, que representan el 
71,71%.

Su más cercano perseguidor fue 
Leopoldo González, de Renovación 
Nacional, quien logró sumar 172 vo-
tos, correspondientes al 28,29% de 
las preferencias.

Christian Ortega con el 
80,17%; Johnny Piraíno 
con el 75,39%; y Pablo 
Manríquez con el  71,71% 
son los tres candidatos 
regionales con mayor 
porcentaje de votos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/constanza-lizana-tras-dura-derrota-en-san-antonio-a-manos-de-omar-vera
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-reelectos-en-san-esteban-la-calera-y-juan-fernandez-aparecen
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-reelectos-en-san-esteban-la-calera-y-juan-fernandez-aparecen
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-reelectos-en-san-esteban-la-calera-y-juan-fernandez-aparecen
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Quillota, Nogales e Hijuelas tendrán 
nuevos alcaldes: Así votó la provincia 
completa

UDI, se quedó con 37,50%.
En la capital provincial, Quillota, 

la victoria fue contundente para 
el histórico ex alcalde Luis Mella, 
quien tuvo 31.921 votos, quedando 
con 50,24%. Más atrás apareció el 
alcalde en ejercicio Óscar Calde-
rón, quien logó obtener 25.263 vo-
tos (39,76%).

S ólo dos de los cincos al-
caldes en ejercicios en 
comunas de la provincia 
de Quillota lograron re-

tener sus respectivos municipios, 
por lo que a partir del 6 de diciem-
bre habrá renovación en tres de es-
tas casas edilicias.

Los que mantuvieron sus puestos 
son los alcaldes de La Calera y La 
Cruz, Johnny Piraíno y Filomena 
Navia, quienes lograron superar a 
sus respectivos contendores y man-
tener po rotros cuatro años sus mu-
nicipalidades.

Johnny Piraíno en La Calera se 
quedó con el 75,39% de los votos, 
superando al ex alcalde Eduardo 
Martínez, quien obtuvo el restante 
24,61%.

La PS Filomena Navia, en tanto, 
consiguió el 40,51% de las prefe-
rencias en La Cruz; mientras que su 
rival Maite Larrono, la ex Alcaldesa 

En Nogales se vivió una de las 
contiendas electorales más estre-
chas, con tres candidatos peleando 
voto a voto por la Alcaldía. No obs-
tante, la batalla fue para la carta 
de Chile Vamos, Leslie Pacheco, 
quien sumó 4.634 votos (28,20%). 
La actual jefa comunal, Margarita 
Osorio, se quedó con el 27,40% y Ri-

cardo Aliaga con el 25,81%.
Finalmente en la comuna de Hi-

juelas, la independiente Verónica 
Rossat se convirtió en Alcaldesa 
electa, con el 44,42% de los sufra-
gios. Más atrás aparecieron otros 
dos contendores: Rafael Pacheco 
(28,37%) y José Saavedra (27,22%).

Por su parte, Johnny Piraíno 
(independiente) y Filomena 
Navia (Partido Socialista), 
fueron los únicos dos que 
lograron retener sus alcaldías 
para el periodo 2024 - 2028.

Claudio Zurita ganó una vez más la Alcaldía de 
Santa María con el 100% de los votos: No tuvo 
competencia de la oposición

C laudio Zurita Ibarra se 
convirtió en Alcalde 
electo de Santa María, 
al interior de la región 

de Valparaíso, luego de conseguir el 
100% de los votos.

Esto, luego que el histórico políti-
co local compitiera en solitario por 
el máximo puesto comunal, al que 
regresa luego que el 2016 también 
ganara sin competencia.

En entrevista con Puranoticia.
cl en agosto, Zurita había indicado 
estar "muy contento por el respal-
do de todos porque, al final del 
día, esto es un reconocimiento a 
la labor que uno hizo durante un 
periodo importante en Santa Ma-
ría".

"La gente estaba expectante de 
que volviera, porque el trabajo que 
hicimos fue importante. El alcalde 
Manuel León hace un año dijo que 
por razones personales no iba a 
la reelección, por lo tanto salió 
nuevamente la figura de Claudio 
Zurita y a la oposición le agradez-
co porque no hay candidatos, sólo 
a concejales", agregó.

Y es que Zurita consiguió el pues-
to gracias a 9.804 votos a su favor, 
los que representan el 100% de las 
preferencias para este candidato 
independiente, en cupo del oficia-
lismo.

Cabe hacer presente que los vo-
tos nulos en Santa María fueron 
563 (4,83%), mientras que los votos 
blancos llegaron a 1.279, corres-
pondientes al 10,98%.

A través de sus redes sociales, 
Zurita sólo entregó un saludo de 
"buenos días a todos y todas los 
vecinos y vecinas de nuestra her-
mosa, bella, próspera, progresista 
y solidaria comuna de Santa Ma-
ría".

El candidato independiente, 
pero respaldado por el 
oficialismo, se quedó con 
9.804 votos a su favor, los 
que representan el 100% 
de las preferencias. El 11% 
fueron votos en blanco.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/quillota-nogales-e-hijuelas-tendran-nuevos-alcaldes-asi-voto-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/claudio-zurita-gano-una-vez-mas-la-alcaldia-de-santa-maria-con-el-100
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Chile Vamos consigue quedarse con el 
triunfo en las alcaldías de Algarrobo y 
Cartagena

independiente Osvaldo Cartage-
na, quien consiguió 5.159 votos a su 
favor, correspondientes al 30,72% 

C uentas alegres saca Chi-
le Vamos respecto a su 
desempeño electoral en 
la provincia de San An-

tonio, donde sus candidatos se que-
daron con Algarrobo y Cartagena.

Por el lado de la primera, Marco 
Antonio González, de Renovación 
Nacional, se quedó con la victoria 
gracias a los 4.250 votos obtenidos, 
que representan el 30,26%.

En segundo lugar entró la in-
dependiente Verónica Cueto, con 
2.905 sufragios a su favor (20,69%); 
seguida por la concejala Marcela 
Mansilla, con 2.677 votos (19,06%).

Respecto a lo ocurrido en Car-
tagena, fue la carta independiente 
de Chile Vamos, Lidia Silva, quien 
se quedó con la victoria, con 5.597 
votos para ella, que representan el 
33,33% de las preferencias marca-
das en esta comuna costera.

De cerca la siguió el candidato 

de la elección comunal.
El tercer puesto, en tanto, fue 

para la concejala Patricia Qui-

roz, del Partido por la Democracia, 
quien sumó 3.835 votos, equivalen-
tes al 22,84%.

Marco Antonio González 
(30,26%) y Lidia Silva 
(33,33%) obtuvieron la 
victoria en estas comunas 
de la provincia de San 
Antonio.

Rolando Silva, alcalde electo de Quintero: "Ahora 
la Municipalidad es para todos y todas"

dad, diciendo que "todo se puede, 
ahí ustedes se dieron cuenta con 
la Fiesta Costumbrista que hici-
mos en Mantagua 2023 y 2024, 
todo se puede; emprendimientos 

T ras dos días de votacio-
nes, la comuna de Quin-
tero ha elegido a Rolan-
do Silva Fuentes como 

su nuevo alcalde para el período 
2024-2028.

El candidato independiente ob-
tuvo 6,266 votos, alcanzando un 
28.61% del total de sufragios emi-
tidos, consolidándose como la op-
ción preferida por los vecinos.

En sus primeras declaraciones 
como alcalde electo, Silva expresó 
su satisfacción y gratitud, asegu-
rando estar "muy contento porque 
al final ganó la democracia aquí 
en la comuna de Quintero. Fue 
una campaña bien, bien apreta-
da, bien estrecha. Se trabajó codo 
a codo con mi equipo, le quiero dar 
las gracias a todo el equipo y quiero 
dar las gracias a todas las organi-
zaciones comunitarias que me invi-
taron, me abrieron las puertas para 
yo ir a expresar mi trabajo. Así que 
le doy la gracia a todos ellos, a los 
pescadores, a las juntas de vecinos, 
clubes deportivos, a la gente en ge-
neral y sobre todo de rural”.

Silva también destacó los logros 
recientes y la importancia de conti-
nuar trabajando junto a la comuni-

rurales se puede, también muy 
contento con la comunidad de 
Loncura. Nosotros trabajamos 
arduamente, ahora la municipali-
dad es para todos y todas”.

El alcalde electo enfatizó su in-
tención de implementar “propues-
tas definitivas” para mejorar la 
calidad de vida de los habitantes 
de Quintero. Además, dedicó unas 
palabras a su familia y agradeció a 
Dios, indicando que aún queda mu-
cho trabajo por delante.

Silva adelantó algunos de sus 
objetivos para el nuevo período: 
“Queremos un Quintero feliz, re-
cuperar nuestras playas, el tu-
rismo, la seguridad. Hay mucho 
trabajo, pero ahora hay que cele-
brar. Yo creo que ganó acá, ganó 
la democracia y ganó la comuna”.

El nuevo Concejo Municipal, lide-
rado por Silva, asumirá funciones 
el próximo 6 de diciembre de 2024, 
marcando el inicio de una nueva 
etapa para la comuna.

El candidato independiente 
obtuvo 6,266 votos, 
alcanzando un 28.61% del 
total de sufragios emitidos, 
consolidándose como la 
opción preferida por los 
vecinos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/chile-vamos-consigue-quedarse-con-el-triunfo-en-las-alcaldias-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rolando-silva-alcalde-electo-de-quintero-ahora-la-municipalidad-es
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Pese a los serios cuestionamientos a 
su gestión, Rinconada reeligió a Juan 
Galdames

E l criticado y cuestionado 
alcalde de Rinconada, 
Juan Galdames, se quedó 
con la reelección munici-

pal, superando con claridad a todos 
sus contrincantes.

Cabe recordar que el Tribunal 
Calificador de Elecciones (Tricel) 
emitió una resolución que rechazó 
la apelación presentada por la de-
fensa del jefe comunal en ejercicio, 
dejando firme la sentencia de junio 
de este año, la cual considera siete 
graves irregularidades denuncia-
das por el concejal Juan Castillo 
y otros ediles, lo que acerca al jefe 
comunal a una posible destitución 
por notable abandono de deberes.

Entre las acusaciones destacan 

la compra de terrenos con sobre-
precio, la contratación irregular 
de un tasador, la licitación y tra-
to directo con constructora Siglo 
Mil Limitada, el otorgamiento de 
patentes de microempresa de 
manera cuestionable y la falta de 
cumplimiento de instrucciones y 
dictámenes emitidos por la Con-
traloría General de la República. 
Además, el Alcalde ha sido acusado 
de obstaculizar el rol fiscalizador 
del Concejo Municipal en procesos 
administrativos.

Pero a pesar de las graves irregu-
laridades detectadas, la ciudadanía 
de Rinconada decidió respaldar a 
su alcalde y ponerlo nuevamente en 
el puesto hasta el 2028.

De esta manera, el candidato de 
Chile Vamos se quedó con 3.200 
votos, que representan un 34,93% 
de las preferencias en esta comuna 
de la provincia de Los Andes.

Su más cercano perseguidor fue 
el candidato independiente Carlos 
Montenegro, quien se quedó con 
2.724 sufragios, correspondientes 
al 29,73% de la elección.

"Gracias Rinconada!! Ustedes 
hicieron posible esto. Seguiremos 
avanzando para que Rinconada 
sea la comuna que todos soña-
mos", señaló en sus redes sociales.

De esta manera, el 
candidato de Chile 
Vamos se quedó con 
3.200 votos, que 
representan un 34,93% 
de las preferencias 
en esta comuna de la 
provincia de Los Andes.

Manuel Rivera (UDI) y Carmen Castillo (PS) 
retuvieron sus alcaldías en Los Andes y San 
Felipe

rior de la región de Valparaíso.
Esto, ya que tanto Manuel Ri-

vera (UDI) como Carmen Castillo 
(PS) retuvieron sus municipios, re-
sultando reelectos este sábado 26 

S in cambios en las alcal-
días de Los Andes y San 
Felipe terminaron las 
elecciones municipales 

en el Valle del Aconcagua, al inte-

y domingo 27.
En el caso del militante de la 

Unión Demócrata Independiente, 
obtuvo un total de 18.240 sufra-
gios, correspondientes al 41,88% 

de las preferencias en Los Andes.
Su principal contendor fue el ex 

seremi de Transportes, la carta de 
la Federación Regionalista Verde 
Social, Benigno Retamal, quien 
sumó 11.962 votos (27,47%).

Respecto a lo ocurrido en San Fe-
lipe, la militante del Partido Socia-
lista y ex Ministra de Salud, Carmen 
Castillo, recibió 18.984 sufragios 
a su favor, equivalente al 40,68%.

Por su parte, el candidato inde-
pendiente de Chile Vamos, Chris-
tian Beals, recibió 14.299 votos en 
estos comicios, correspondientes 
al 30,64% de la elección.

Mientras el militante 
de la UDI se quedó 
con el 41,88% de 
las preferencias; la 
representante del PS 
recibió 18.984 sufragios 
a su favor, equivalente al 
40,68%.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pese-a-los-serios-cuestionamientos-a-su-gestion-rinconada-reeligio-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-rivera-udi-y-carmen-castillo-ps-retuvieron-sus-alcaldias-en
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Puerto.
La última carta de izquierda en 

entrar al Concejo de Valparaíso fue 
la independiente pro PPD, Jazmín 
Murillo, quien consiguió 2.947 vo-
tos a su favor (1,89%).

Por el lado de la oposición, el 
candidato con más votos de la 
derecha fue Miguel Vergara, del 
Partido Republicano, que consiguió 
9.960 apoyos, que representan el 
6,40% de la votación por el órgano 
comunal porteño para el periodo 
2024-2028.

También del Partido Republi-
cano, Valentina González, logró 
sumar 5.831 sufragios a su favor, 
correspondientes al 3,75%. De esta 
manera, la tienda que a nivel nacio-
nal lidera José Antonio Kast logra 
posicionar a dos de sus cartas en el 
Concejo porteño.

El candidato del Partido de la 
gente, Jorge López, también consi-
guió un cupo en el órgano comunal 
gracias a los 3.985 votos consegui-
dos en la elección (2,56%).

Por el lado de Chile Vamos, 
fueron dos las cartas vencedores: 
Leonardo Contreras, militante de 
RN, entró con 3.736 votos (2,40%) 
y Dante Iturrieta, candidato de 
la UDI, logró ser reelegido con los 
3.236 sufragios a su favor (2,08%).

que será Concejala en Valparaíso 
es Alicia Zúñiga, del Partido Comu-
nista, quien fue reelecta en el pues-
to gracias a los 4.827 votos conse-
guidos este sábado 26 y domingo 
27 de octubre, cifra que representa 
un 3,10 por ciento.

También asociado al mundo de 
la izquierda, Vicente Celedón, in-
dependiente pero respaldado por 
la Federación Regionalista Verde 
Social, consiguió sumar 3.706 vo-
tos a su favor, correspondiente al 
2,38 por ciento de la votación en el 

M ás equilibrado de lo 
que es actualmente 
quedó conformado 
el Concejo Munici-

pal de Valparaíso para el periodo 
2024-2028, con cinco ediles de iz-
quierda y cinco de derecha.

Con 11.026 votos, cifra que re-
presenta el 7,08%, el candidato del 
Frente Amplio, Lukas Cáceres, se 
convirtió en la primera mayoría del 
órgano comunal y la primera auto-
ridad en ser electa para fiscalizar lo 
que será la administración de Ca-
mila Nieto.

Dentro de este pacto, quien con-
siguió otro escaño fue el Ind.-FA 
Thelmo Aguilar, a quien la ciuda-
danía porteña le dio 4.317 sufragios, 
es decir, el 2,77% de la votación.

La tercera fuerza de izquierda 

Concejo Municipal totalmente 
equilibrado en Valparaíso: 
Frenteamplista logró primera mayoría 
y Republicanos tendrá dos ediles

Lukas Cáceres, del Frente Amplio, consiguió la primera 
mayoría comunal por el Concejo; mientras que el 
republicano Miguel Vergara se quedó con el primer 
puesto de la derecha.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejo-municipal-totalmente-equilibrado-en-valparaiso-frenteamplista
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Partido Republicano arrasa en Viña del 
Mar y logra tres escaños en el Concejo 
Municipal: fuerzas políticas quedaron 
equiparadas

La segunda mayoría fue para 
Nancy Díaz, candidata del Frente 
Amplio que resultó reelecta en la 
Ciudad Jardín gracias a los 10.475 
votos conseguidos (5,57%) en los 
comicios. Su compañero de lista, el 
también frenteamplista Alejandro 
Aguilera, se quedó con 7.217 prefe-
rencias ciudadadas, cifra que repre-
senta un 3,84%.

Otra de las figuras comunales 
que también resultó electa en Viña 
del Mar fue el concejal Carlos Wi-
lliams, quien logró quedarse con 
8.945 votos (4,76%). En tanto, su 
compañero de lista, el ex sacerdo-
te Marcelo Catril, no logró obtener 
un escaño pese a sus 4.243 votos 

A diferencia de lo que 
fueron sus resultados 
en las Alcaldías y la Go-
bernación Regional de 

Valparaíso, el Partido Republicano 
lisa y llanamente arrasó en las 
elecciones para el Concejo Muni-
cipal en Viña del Mar, eligiendo a 
tres de sus representantes.

De hecho, la votación de An-
tonella Pecchenino la posiciona 
como la Concejala electa con la pri-
mera mayoría en la Ciudad Jardín, 
cuestión que le permitió arrastrar 
a dos de sus compañeros de lista, 
como lo son Andrés Solar y Fran-
cisco Mejías.

La ex candidata a la Alcaldía 
–quien debió entregar su puesto 
a Iván Poduje como un gesto de 
unidad de la oposición– obtuvo 
19.406 votos, cifra que represen-
ta el 10,33%. Esto generó que los 
otros dos candidatos consiguieran 
un escaño en el órgano comunal 
viñamarino con sólo 4.808 votos y 
3.791 votos, respectivamente.

(2,26%), que son más que los lo-
grados por el republicano Francisco 
Mejías.

El concejal independiente, res-
paldado por el Partido Socialista, 
Sandro Puebla, también consiguió 
la reelección gracias a los 8.537 
sufragios a su favor, cifra que re-
presenta el 4,54% del padrón en la 
Ciudad Jardín. Dentro de este pacto 
oficialista (Chile mucho mejor) tam-
bién se dio una de las derrotas más 
duras, como la del concejal en ejer-
cicio René Lues (DC), quien sumó 
4.984 apoyos (2,65%), cifra mayor 
que la de Solar y Mejías.

José Tomás Bartolucci, inde-
pendiente en cupo de la UDI, con-

siguió un escaño en Viña del Mar 
gracias a los 6.898 votos logrados 
(3,67%). Su compañera de lista, la 
también independiente en cupo 
UDI, Antonia Scarella, consiguió 
revalidar su victoria electoral de 
2021 y conseguir la reelección con 
5.439 sufragios a su favor (2,89%).

La izquierda consiguió con el mi-
litante del Partido Comunista Nico-
lás López a su cuarto representante 
en el Concejo Municipal de Viña del 
Mar, luego de lograr sumar 8.492 
votos a su favor, cifra que represen-
ta el 4,52% de las preferencias en la 
comuna.

Si bien, con estos resultados las 
fuerzas políticas quedaron con 6 
para la derecha y 4 para la izquier-
da, lo cierto es que la gestión de Wi-
lliams (Ind.-RN) ha sido de las más 
cercanas de la alcaldesa Macarena 
Ripamonti, por lo que se considera 
que el Concejo Municipal de Viña 
del Mar quedó completamente 
equiparado tras estos comicios.

La derecha consiguió a seis representantes, mientras que 
la izquierda se quedó con cuatro escaños. No obstante, 
la gestión de Carlos Williams (Ind.-RN) ha sido de las más 
cercanas a la gestión de la alcaldesa Ripamonti, por lo que 
se considera una igualdad de fuerzas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/partido-republicano-arrasa-en-vina-del-mar-y-logra-tres-escanos-en-el
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Más de un tercio del Consejo Regional 
de Valparaíso será del Partido 
Republicano: Oficialismo aporta 11 y 
Chile Vamos 7

las de San Felipe, San Antonio y 
Quillota, tres; mientras que las de 
Los Andes, Petorca e Isla de Pas-
cua a otros dos.

Estos son los ganadores provin-
cia por provincia:

VALPARAÍSO SUR
Paulina Yáñez - Partido Repu-

blicano (9,11%)
José Luis Miranda - Partido Re-

publicano (7,72%)
Paula Rosso - Frente Amplio 

(6,06%)
Omar Valdivia - Partido por la 

Democracia (3,89%)

VALPARAÍSO NORTE 
Tania Valenzuela - Frente Am-

plio (8,47%)
Osvaldo Urrutia - Unión Demó-

A la espera de conocer 
quién será el próximo 
Gobernador Regional 
de Valparaíso, la ciuda-

danía ya escogió a los 28 represen-
tantes que conformarán el Conse-
jo Regional.

Este órgano colegiado está en-
cargado de labores de carácter 
normativo, resolutivo y fiscalizador, 
dentro del ámbito propio de compe-
tencia del Gobierno Regional.

El Core de Valparaíso está inte-
grado por 28 representantes, los 
cuales fueron elegidos este sábado 
26 y domingo 27 de octubre en las 
ocho provincias de la región.

Su composición da cuenta que 
las dos circunscripciones de Valpa-
raíso eligen a nueve integrantes; la 
provincia de Marga Marga cuatro; 

crata Independiente (7,72%)
Javier Venegas - Partido Repu-

blicano (7,31%)
Catalina Thauby - Partido Re-

publicano (6,36%)
Marcela Varas - Partido por la 

Democracia (5,22%)

MARGA MARGA
Elsa Cortes - Partido Republica-

no (9,88 %)
Cristian Fuentes - Partido Repu-

blicano (7,23%)
María Elena Rubilar - Frente 

Amplio (6,84%)
Emmanuel Olfos - Independien-

te - RN (5,57%)

SAN FELIPE
Rodolfo Silva - Independiente - 

RN (18,16%)
Fernando Astorga - Partido Re-

publicano (14,16%)
Maricel Martínez - Partido por 

la Democracia (4,71%)

SAN ANTONIO
Romy Farías - Democracia Cris-

tiana (13,44%)

Mauricio López - Partido Repu-
blicano (10,89%)

Paola Zamorano - Renovación 
Nacional (7,32%)

QUILLOTA
Giselle Ahumada - Indepen-

diente - PC (10,00%)
Felipe Córdoba - Partido Repu-

blicano (9,60%)
Lautaro Correa - Partido Socia-

lista (4,29%)
LOS ANDES
Edith Quiroz - Renovación Na-

cional (23,20%)
María Victoria Rodríguez - In-

dependiente - FRVS - PL (22,26 %)

PETORCA
Juan Ibacache - Renovación 

Nacional (11,54%)
Cristian Pinilla - Partido Repu-

blicano (10,24%)

ISLA DE PASCUA
Sabrina Tuki - Independiente - 

Evópoli (31,07 %)
Francisco Haoa - Independiente 

- PS (19,71%)

La tienda de derecha lisa y llanamente arrasó en todas 
las provincias de la región de Valparaíso, excepto en 
Los Andes e Isla de Pascua donde no logró un escaño. 
Republicanos es el partido que tendrá más consejeros 
regionales en Valparaíso, con 10 representantes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-un-tercio-del-consejo-regional-de-valparaiso-sera-del-partido
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En tanto, la encargada de la 
Unidad de Gestión de Riesgos y 
Emergencias de la Delegación Pre-
sidencial Regional de Valparaíso, 
Carla Marín, precisó que “en con-
junto con Conaf y con todas las 
municipalidades, y en especial 
en este caso, la Municipalidad de 
Viña del Mar, estamos coordina-

En el sector de Forestal Alto, es-
pecíficamente en la Villa Cumbres 
de Chile, en la comuna de Viña del 
Mar, residentes y equipos de Conaf, 
el municipio, Bomberos  y  la Dele-
gación Presidencial Regional de 
Valparaíso realizaron un importan-
te operativo de prevención y miti-
gación de incendios forestales.

Al respecto, el jefe regional del 
Departamento de Protección con-
tra Incendios Forestales de Conaf, 
Patricio Balladares, explicó que “lo-
gramos concretar la construcción 
de aproximadamente 200 metros 
de cortafuegos, así como cam-
biarle la cara este lugar despe-
jando una plazoleta de alrededor 
de 300 metros cuadrados”.

Por su parte, el director del De-
partamento de Gestión del Riesgo 
de Desastres de la Municipalidad 
de Viña del Mar, Mauricio Fuentes, 
sostuvo que “es sumamente rele-
vante que podamos entrelazar y 
sumar esfuerzos para proteger a 
la comunidad por el tema de los 
incendios forestales. Es una tem-
porada que se vaticina compleja 
por los equipos técnicos de Conaf 
y es importante también involu-
crar a la comunidad”.

Villa Cumbres de Chile, Lucia Ba-
rraza, hizo un llamado “a todas las 
comunidades que se vayan pre-
parando haciendo desmalezado y 
que se organicen y pidan ayuda al 
municipio y Conaf”.

Cabe consignar que el operativo 
se enmarca en un ciclo de jornadas 
educativas sobre manejo pre-
ventivo de la vegetación que está 
impulsando Conaf en zonas de in-
terfaz urbano-forestal de la Región 
de Valparaíso. Esto con el objetivo 
de concientizar a los pobladores 
en torno a los riesgos inherentes 
a los territorios y las medidas que 
deberían implementar para evitar 
la ocurrencia y mitigar el daño de 
incendios forestales. 

Realizan operativo para evitar y mitigar incendios forestales en la 
parte alta de Viña del Mar

dos con las comunidades para po-
der mitigar el riesgo de incendios 
forestales en esta temporada que 
se nos viene, trabajando en poder 
limpiar las laderas y que los veci-
nos nos puedan apoyar”.

Finalmente, la presidenta de la 
Agrupación Comunitaria para la 
Reducción del Riesgo y Desastres 

En el marco de una jornada 
educativa sobre manejo 
preventivo de la vegetación, 
residentes y equipos de 
Conaf, Municipio de la 
Ciudad Jardín, Bomberos y 
la delegación presidencial 
regional construyeron 
cortafuegos y recuperaron 
una plazoleta.

órdenes pendientes, cuentas con 
las justicia y situaciones de pugi-
lato entre personas asistentes.

"Pero considerando el marco de 
personas que fueron y el desplie-
gue que tuvimos, yo lo calificaría 
de extraordinariamente tran-
quilo en el ámbito policial, dentro 
de lo esperado. Es positivo", añadió 
el jefe de Carabineros en la región.

Finalmente el general Jofré in-
formó que "seguimos con escolta 
en algunos colegios. Seguimos 
trabajando. Esto es todo el día".

18 personas fueron detenidas 
en el marco de la doble jornada 
electoral en la región de Valpa-
raíso, según reportó Carabineros 
de la Zona Vaparaíso.

El general Edgard Jofré, jefe de 
Carabineros Zona Valparaíso, co-
mentó en su balance que "realiza-
mos un muy buen servicio en este 
acto eleccionario, considerando 
que hubo una importante canti-
dad de personas que asistieron a 
votar".

Tambien indicó que "en relación 

al último acto, tuvimos menos 
excusas electorales en las comi-
sarías, siendo las Prefecturas de 
Viña del Mar y Marga Marga las 
que más aportaron, en poco más 
de 9.200 excusas".

"Tuvimos 34 novedades. Res-
pecto al acto electoral, desde las 

personas que dejaron abandona-
do su puesto hasta aquellos que se 
negaron a cumplir su función como 
local de mesa. De ellos, tuvimos 
que proceder a la detención de 18 
personas", agregó.

Estas detenciones se debieron 
fundamentalmente por mantener 

18 personas fueron detenidas en el marco de las 
elecciones en la Quinta Región

El general Edgard Jofré, jefe de Carabineros Zona 
Valparaíso, comentó en su balance que "realizamos un muy 
buen servicio en este acto eleccionario, considerando que 
hubo una importante cantidad de personas que asistieron a 
votar".

Lunes 28 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/realizan-operativo-para-evitar-y-mitigar-incendios-forestales-en-la
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Editorial

L as elecciones de este do-
mingo dan para que pase-
mos semanas analizando, 
sobre todo a quienes dis-

frutan de los números, las estadís-
ticas y si están asociadas al mundo 
político mucho mejor.

Lo primero que decir es que 
las encuestas no le apuntaron a 
la línea fina de esta elección. Ni 
la famosa Signos ni la de la UDD 
ni ninguna otra pudo advertir del 
escenario que se vivió en Concón, 
por ejemplo, donde literalmente 
Freddy Ramírez arrasó. Ningún 
sondeo fue capaz tampoco de ad-
vertir que Juan Marcelo Valenzuela 
en Valparaíso superaría los dos dí-
gitos y aquello deja al descubierto 
que efectivamente la carta del PDG 
era lo suficientemente competitiva 
para haberla apoyado en solitario 
en la Ciudad Puerto.

Partamos justamente por la 
teoría de la farra de la derecha. 
En Valparaíso la sumatoria de 
Valenzuela y González es de un 
37,25%, muy lejos del 27,81% con-
seguido por la primera alcaldesa 
del Puerto, eso sin contar la su-
matoria de otro par de candida-
tos que claramente son más de 
derecha, lo que deja develado que 
efectivamente se podría haber 
logrado la capital regional con un 

la derecha intentó colocar en la 
agenda para explicar que simple-
mente no son capaces de trabajar 
en unidad, que no tienen buen ojo 
para elegir candidatos y, lo que es 
peor, ningunear a quienes podrían 
jugar de local pero que simplemen-
te fueron ignorados, partiendo por 
Valenzuela en el Puerto y siguiendo 
por Williams en Viña del Mar.

Pero también está la tercera 
tesis: El pueblo aprendió y enten-
dió que las comunas no son de 
derechas ni izquierdas, que las 
comunas deben ser dirigidas por 
los más competentes, no por los 
más charlatanes. Que las obras 
son amores y no buenas intencio-
nes y de eso sabe Freddy Ramírez. 
El triunfazo en Concón develó que 
el hombre no sólo se merece un 
respeto como alcalde, sino como 
buen conocedor del territorio y de 
las estrategias políticas. Dijo que la 
vez pasada planificó obtener 5 mil 
votos para ganar y eso consiguió. 

Valparaíso, Viña y 
Concón: ¿Farra de 
la derecha, volvió el 
octubrismo o el pueblo 
aprendió?

trabajo en conjunto y haber senta-
do a la mesa a Parisi y compañía o 
bien haber cambiado al negociador 
porque Rodrigo Vattuone lo hizo 
mal.

Pasando a Viña del Mar sólo 
podemos afirmar que haberse cua-
drado tras el arquitecto de la capital 
fue entregarle el triunfo en bande-
ja a Ripamonti. No podría haber 
habido un prototipo tan malo de 
candidato. Peleó con todos, des-
calificó a todos, fue un falaz y lo 
que es peor, ni siquiera pudo auto 
controlarse, hasta le jugó chueco 
a su mentora y demostró que al 
cuadrarse frente a un mal candi-
dato se tendrá un mal resultado.

Lo mismo se puede entender 
en Concón con la farra de la de-
recha, porque como ganó Freddy 
Ramírez sólo se puede concluir 
que nuevamente la primaria no 
sirvió para ordenarlos a todos 
tras un candidato. La unión fue a 
la fuerza y el candidato la verdad 
lo único bueno que tenía era eso, 
que había ganado la primaria, pero 
no era mérito de él, sino de Jorge 
Valdovinos y el plan diseñado por 
Antonio Barchiesi para dejar cuarto 
a Squella en la misma primaria con 
su candidata Gabriela Orfali.

Pero veamos la segunda tesis: El 
regreso del octubrismo, frase que 

Esta vez dijo que necesitaría 15 mil 
para ganar y obtuvo 17 mil. Clara-
mente Ramírez trabajó, diseñó, pre-
paró y planificó su triunfo. Para ello 
era vital convencer a la comuna de 
que eran las obras las que manda-
ban y en seis meses simplemente le 
cambió la cara a la comuna. Lo de 
Viña del Mar pasa por la misma vía: 
Por más que el arquitecto inten-
tó responsabilizar a Ripamonti 
del incendio y prometer una re-
construcción express imposible 
de realizar, la gente aprendió y 
entendió que la charlatanería es 
política de los 90 y Macarena no 
sólo arrasó en Viña del Mar com-
pleta, sino que también lo hizo y 
con creces en las zonas afectadas 
por el incendio.

El análisis está claro, por algo 
dicen que las elecciones no se 
explican, se ganan. Por ahora las 
tesis son tres, usted saque su con-
clusión.
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Desbordes y las primeras definiciones 
para Santiago tras imponerse a 
Hassler: "Intentar recuperar la 
educación pública de la comuna"

mayo todos los barrios de la co-
muna varias veces, caminar con 
los vecinos las calles, ponernos de 
acuerdo en qué cosas íbamos a ir 
solucionando, conversar con ellos, 
prometer lo que se podía cumplirse 
siendo muy categórico respecto de 
que los cambios no son de un día 
para el otro, que iba a ser difícil”, 
indicó.

Además, manifestó que conside-
ra que su triunfo tiene relación con 
que una figura como la suya "con 
más canas, con más trayectoria, 
cargos públicos, quizás también 
pesó de manera importante".

E l candidato electo por la 
Alcaldía de Santiago, Ma-
rio Desbordes (RN), co-
mentó sobre su campaña 

y el triunfo obtenido en estas elec-
ciones municipales.

En conversación con radio Uni-
verso, el exministro aseguró que 
“no fue una campaña fácil” y que el 
"Gobierno se la jugó a concho con 
proyectos, con iniciativas y eso hizo 
tener la sensación en los medios de 
que la alcaldesa repuntaba, que 
empataba, que podía ganar, así 
que no fue una campaña fácil".

“Me dediqué a recorrer desde 

Respecto a su gestión, el alcalde 
electo adelantó que “lo primero es 
intentar recuperar la educación 
pública de la comuna” y que espe-

ra “no entregar los establecimien-
tos al SLEP y que, en la comuna, el 
alcalde siga teniendo la responsa-
bilidad en la comuna de los estable-
cimientos educativos”.

Sobre la migración, Desbordes 
afirmó que “lo que puede hacer un 
alcalde es evitar el efecto llamada, y 
por lo tanto vamos a cortar de raíz 
esto de que el inmigrante pueda 
ser ilegal”.

En cuanto al comercio ilegal, 
planteó que van a tener que “re-
componer las capacidades del 
municipio en materia de control 
de este tipo de incivilidades”.

El exministro dijo que 
espera “no entregar los 
establecimientos al SLEP 
y que, en la comuna, el 
alcalde siga teniendo 
la responsabilidad 
en la comuna de los 
establecimientos 
educativos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desbordes-y-las-primeras-definiciones-para-santiago-tras-imponerse-a
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También se refirió a las opciones 
presidenciales que lo sitúan hoy con 
un nombre a tener en cuenta, sobre 
todo a raíz de la debilidad de lide-
razgos que ofrece el oficialismo.

Junto con reiterar su descarte a 
La Moneda, el alcalde afirmó que 
“sería un síntoma de inmadurez 
política tremendo pensar que 
hoy día yo podría enfrentar una 
elección presidencial. Yo creo que, 
quizás, todos quienes tienen las 
condiciones para liderar el Estado 
debieran reevaluarlo”.

El jefe comunal comentó que el 
proyecto político del Frente Amplio 
ya no es evaluado por la ciudada-
nía por las aspiraciones o sueños, 
sino “por lo que somos capaces de 
hacer, es decir, la gestión y acuerdos 
que logremos. Y yo, al menos en mi 
comuna, hemos sido capaces de 

E l alcalde reelecto por Mai-
pú, Tomás Vodanovic, 
analizó los resultados de 
las elecciones municipales 

y regionales tras el categórico triun-
fo logrado en su comuna. Además, 
desdramatizó la pérdida de mu-
nicipios clave que sufrió el oficia-
lismo, indicando que las elecciones 
de 2021 se realizaron en un “esce-
nario bien fuera de lo normal”, en 
donde la izquierda tuvo un triunfo 
“demasiado contundente”.

En entrevista con CNN Radio, 
Vodanovic reconoció que su victo-
ria responde a un reconocimiento a 
una gestión pública que intentó ha-
cer desde el primer minuto, centra-
do en “hacer las cosas bien, reor-
denar y reconstruir el municipio, 
y enfocarse siempre en trabajar 
para que la gente viva mejor”.

habíamos tenido, quizás, un esce-
nario bien fuera de lo normal, la 
izquierda tuvo un triunfo dema-
siado contundente a propósito de 
un contexto político que era abso-
lutamente distinto al de hoy día, y 
yo creo que parte de lo esperable es 
que esto se reordenara un poco, se 
equilibrara un poco más”, explicó.

“No somos todos de izquier-
da ni todos de derecha, sino que 
existen distintas miradas, y eso 
tiene que reflejarse que existan 
alcaldías de distinto signo políti-
co”, agregó el jefe comunal.

Tomás Vodanovic se impuso con 
un 70% de las preferencias en 
Maipú, e incluso, se convirtió en el 
candidato electo con mayor canti-
dad de votos en las municipales de 
este fin de semana en el país.

Tomás Vodanovic insiste que, tras 
su reelección, no tiene aspiraciones 
presidenciales

materializar avances concretos y 
eso es lo que nos permite un reco-
nocimiento de la gente”.

“Si la gente siente que la gestión 
ha estado al debe, va a castigar 
con el voto y elegir otra alternati-
va”, aseguró.

Consultado por la pérdida de 
municipios clave para el desarro-
llo de capital político para el ofi-
cialismo, como Santiago y Ñuñoa, 
Vodanovic le puso paños fríos a la 
situación, señalando que era algo 
esperable.

“Yo creo que la elección anterior 

El jefe comunal afirmó 
que “sería un síntoma 
de inmadurez política 
tremendo pensar que hoy 
día yo podría enfrentar una 
elección presidencial”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tomas-vodanovic-insiste-que-tras-su-reeleccion-no-tiene-aspiraciones
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los esfuerzos necesarios para 
que tengamos un buen resultado 
como sector”, añadió.

Respecto a los resultados de es-
tas elecciones, indicó que “a la de-

recha y a la centro derecha les fue 
muy bien, en el 2021 solo alcanza-
mos un 30% de representación, hoy 
día tenemos un 57%, por lo cual 
este primer paso de seguir avan-
zando, de seguir convenciendo a las 
personas que las ideas de la dere-
cha, estas ideas de la libertad, el 
sentido común, son una alternati-
va de cambio”.

En ese sentido, Hurtado afirmó 
que "buscábamos tener una re-
presentación territorial en todo el 
país, y así lo logramos".

votación de los consejeros regiona-
les, somos el partido más votado 
de Chile”.

En cuanto a la segunda vuelta de 
gobernadores, la secretaria general 
del Partido Republicano dijo que 
“pasamos en dos gobernaciones, 
en una va a ser imposible que nos 
unamos porque pasó un candida-
to en Chile Vamos y uno nuestro”.

“En el resto de las gobernacio-
nes, el Partido Republicano tiene 
claro quién es el adversario y en eso 
nosotros no vamos a escatimar 

L a secretaria general del 
Partido Republicano, Ruth 
Hurtado, abordó los re-
sultados de las elecciones 

municipales y regionales que se 
llevaron a cabo este fin de semana.

En conversación con radio Pauta, 
sostuvo que “desde el inicio dijimos 
que no buscábamos ser el partido 
más grande, pero sin duda el resul-
tado es mucho más de lo que tuvi-
mos en el 2021. Pasamos de en el 
2021 haber elegido a 12 concejales, 
hoy día más de 230 concejales en la 

Secretaria general de Republicanos 
por resultados electorales: "Somos el 
partido más votado de Chile"

Ruth Hurtado mencionó 
que "pasamos de en el 
2021 haber elegido a 
12 concejales, hoy día 
más de 230 concejales 
en la votación de los 
consejeros regionales".

https://puranoticia.pnt.cl/secretaria-general-de-republicanos-por-resultados-electorales-somos-el
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Concha fue por 123 votos de ven-
taja.

“En el caso de Peñalolén hemos 
estado monitoreando desde ano-
che los resultados. Existen más de 
11.000 votos nulos (12.772) y 35 
mesas descuadradas. Hemos ha-
blado con nuestra candidata alcal-
desa y hemos tomado la decisión de 
ir al colegio escrutador y revisar 
esas mesas y esos votos nulos”, 
dijo Balladares.

La secretaria general de RN dijo 

L a secretaria general de 
Renovación Nacional 
(RN), Andrea Balladares, 
confirmó que pedirán re-

conteo de votos en la elección de 
alcalde en Peñalolén, luego que 
Miguel Concha (FA/Contigo Chi-
le Mejor) se impusiera a Claudia 
Mora (RN/Chile Vamos) por un es-
trecho margen.

Según los datos del Servicio 
Electoral (Servel), con el 99,99% de 
la mesas escrutadas, la victoria de 

Nunca nuestra candidata ha dicho 
que va a reconocer (la victoria del 
candidato oficialista). Ella solo va 
a ir a una reunión porque la invi-
taron en la formalidad”, aseguró.

“Como partido queremos saber 
específicamente qué pasó. Hay más 
de 100.000 votos en esa comuna. 
Una diferencia de 123 votos con 
35 mesas descuadradas y más de 
11.000 votos nulos. Nos parece que 
es suficiente para poder revisar 
esa votación”, cerró.

RN recurrirá al colegio escrutador 
solicitando reconteo de votos tras 
estrecha derrota de Claudia Mora en 
Peñalolén

también que Mora no reconocerá el 
triunfo de Concha.

“La alcaldesa Leitao ha pedido 
una reunión entre los dos candi-
datos, pero es solo para conversar. 

Según los datos del 
Servicio Electoral (Servel), 
con el 99,99% de la mesas 
escrutadas, la victoria de 
Miguel Concha fue por 123 
votos de ventaja a la carta 
de Renovación Nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/rn-recurrira-al-colegio-escrutador-solicitando-reconteo-de-votos-tras
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C inco candidatos fueron 
elegidos gobernadores 
regionales en primera 
vuelta de las elecciones 

de este fin de semana, mientras que 
11 regiones deberán esperar al balo-
taje del próximo 24 de noviembre.

En Arica y Parinacota, el RN Die-
go Paco se enfrentará al actual go-
bernador DC Jorge Díaz.

En Tarapacá resultó reelecto el 
independiente PPD José Miguel 
Carvajal.

En Antofagasta se enfrentarán el 
independiente PPD Ricardo Díaz y 
la candidata radical Marcela Her-
nando.

Por su parte, en Atacama lo ha-

rán el independiente - PS Miguel 
Vargas con el candidato UDI Nico-
lás Noman.

En Coquimbo irán a segunda 
vuelta el independiente por Evópoli 
Cristóbal Juliá y el PC Javier Vega.

En tanto que en la región de Val-

11 regiones escogerán a sus 
gobernadores en segunda vuelta y 
cinco ya tienen ganador: conozca el 
listado completo región por región

paraíso lo harán el actual goberna-
dor Rodrigo Mundaca, y la postu-
lante UDI María José Hoffmann.

La segunda vuelta con mayor 
atractivo es la del actual goberna-
dor oficialista Claudio Orrego y el 
candidato de Chile Vamos Francis-
co Orrego en la región Metropoli-
tana.

En O'Higgins se enfrentarán el 
PS Pablo Silva y el republicano Fer-
nando Ugarte.

En el Maule lo harán la DC Cris-
tina Bravo y el UDI Pedro Álva-
rez-Salamanca.

En tanto, Ñuble fue electo el PS 
Óscar Crisóstomo.

En el Biobío medirán fuerzas el 

independiente UDI Sergio Giaca-
mán y el exsenador del FRVS Ale-
jandro Navarro.

La ciudadanía de La Araucanía 
determinó que compitan el actual 
gobernador Luciano Rivas (RN) y el 
independiente René Saffirio.

En Los Ríos resultó electo el PS 
Luis Cuvertino.

Mientras que en Los Lagos se 
enfrentarán en balotaje el RN Ale-
jandro Santana y la republicana 
Claudia Reyes.

En Aysén fue elegido el UDI Mar-
celo Santana.

Finalmente, en la región de Ma-
gallanes ganó el independiente PR 
Jorge Flies.

En el caso de la región de 
Valparaíso, la segunda 
vuelta será entre el 
gobernador en ejercicio, 
Rodrigo Mundaca, y la 
carta de Chile Vamos, 
María José Hoffmann 
(UDI).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/11-regiones-escogeran-a-sus-gobernadores-en-segunda-vuelta-y-cinco-ya
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te, que tenga experiencia de cómo 
se pueden ocupar bien los recursos 
públicos para transformar la reali-
dad”, precisó.

Junto con ello, destacó que “des-
de hoy día nos ponemos en campa-
ña para explicarle a la ciudadanía 

la importancia de tener un gober-
nador regional que sea capaz de 
poner a la región al centro, que 
tenga experiencia y sepa cómo 
gobernar, y lo más importante, 
que tenga amplitud de mira”.

Por su parte, el alcalde reelecto 
Tomás Vodanovic sostuvo que “la 
elección de gobernador es impor-
tante, define cómo se gestionan y 
a dónde van los recursos del es-
tado y si queremos avanzar a la 
construcción de una ciudad más 
justa, es fundamental que tenga-
mos un voto consciente, que nos 
informemos, y que permitamos que 
Claudio Orrego siga trabajando 
junto a nosotros los próximos cua-
tro años porque todavía nos que-
dan muchos desafíos pendientes”.

Por su parte, la alcaldesa Clau-
dia Pizarro expresó que Orrego “es 
un gobernador que tiende puen-
tes no que destruye puentes. Esa 
es la visión que nosotros necesita-
mos para la región Metropolitana”.

En tanto, el alcalde René de la 
Vega recalcó que Orrego es “sin 
duda alguien transversal, que no 
coloca colores políticos, sino que, 
todo lo contrario, enseña primero 
a trabajar en terreno, a ser com-
prometidos y técnicos, a ser juz-
gados por nuestra comunidad”.

todos y todas”.
“Queremos un gobernador en 

la región Metropolitana que cons-
truya puentes, no que construya 
trincheras. Que sea capaz de tra-
bajar con todos, independiente de 
su color político y lo más importan-

E l candidato a la reelección 
como gobernador de San-
tiago, Claudio Orrego, 
tuvo un desayuno con 

alcaldes electos para coordinar el 
despliegue territorial de su candi-
datura en segunda vuelta.

Tras la instancia, el exministro 
agradeció a los nuevos jefes comu-
nales y dijo tener “el testimonio de 
haber trabajado con todos ellos 
durante estos años y sé que son 
verdaderos servidores públicos que 
han puesto a las personas al centro 
de su trabajo y que nos han ayuda-
do en este proyecto que tenemos 
para Santiago de recuperar la ciu-
dad para las personas”.

En cuanto a la segunda vuelta 
a gobernadores de este 24 de no-
viembre, afirmó que “lo que está 
en juego para Santiago es muy 
importante. Santiago es la región 
más grande de Chile, es la más des-
igual, tiene 8 millones de personas, 
tiene enormes potencialidades, 
pero también tiene grandes dolo-
res, la inseguridad, la desigualdad 
y también la emergencia climática”.

En ese sentido, manifestó que 
“para enfrentar esto, se requiere un 
tipo de liderazgo en la región, que 
entienda el cargo como el direc-
tor de orquesta que trabaja con 

Claudio Orrego recibe apoyo 
de alcaldes electos de la región 
Metropolitana para la segunda vuelta 
de gobernadores

En cuanto a la segunda vuelta a gobernadores de este 
24 de noviembre, afirmó que “lo que está en juego para 
Santiago es muy importante".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/claudio-orrego-recibe-apoyo-de-alcaldes-electos-de-la-region
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/claudio-orrego-recibe-apoyo-de-alcaldes-electos-de-la-region
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Un hombre falleció y un segun-
do se encuentra herido de grave-
dad tras ser atacados con arma de 
fuego en la comuna de San Ramón, 
región Metropolitana.

De acuerdo a los primeros ante-

cedentes, el hecho ocurrió en calle 
Barceló Lira, cuando ambos sujetos 
se encontraban en una multican-
cha, momento en que fueron abor-
dados por un vehículo con un gru-
po indeterminado de individuos, 
quienes efectuaron diversos dispa-
ros, resultando lesionados.

Un muerto y un herido de gravedad deja 
ataque a balazos en multicancha de San 
Ramón

Dos accidentes en ruta de Tarapacá dejan un 
fallecido y varios heridos: Alcalde de Colchane 
entre los lesionados

Dos graves accidentes de trán-
sito se registraron en el kilómetro 
120 de la ruta 15-CH, en las cer-
canías del sector de Huanca, con 
dirección a Huara, en la región de 

Tarapacá..
Uno de estos siniestros dejó un 

fallecido y el otro accidente dejó va-
rios heridos, entre ellos el alcalde de 
Colchane, Javier García Choque.

que ser trasladada hasta un cen-
tro asistencial, donde se mantiene 
en riesgo vital.

La Fiscalía instruyó a personal 
especializado de la Policía de In-
vestigaciones (PDI) para realizar 
las diligencias correspondientes 
en este caso.

Un grupo de sujetos atacaron a 
una mujer y un hombre en medio 
de la celebración por la reelección 
del alcalde José Linco en la comuna 
de Tirúa, región del Biobío.

El hecho se registró durante 
la medianoche de este domingo, 
cuando se encontraban celebrando 
el resultado de la elección en la vía 

pública en pleno centro de la comu-
na, momento en que llegó un grupo 
de individuos, quienes atacaron 
con objetos contundentes, entre 
ellos fierros, a un hombre de 36 

años.
Además, habrían efectuado una 

serie de disparos que terminaron 
con una mujer de 24 años herida 
a bala en la zona dorsal, que tuvo 

Mujer se encuentra grave tras ser baleada en 
celebración de reelección de alcalde de Tirúa: su 
acompañante fue agredido con fierros

La Fiscalía instruyó a personal especializado de la Policía 
de Investigaciones (PDI) para realizar las diligencias 
correspondientes en este caso.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Javier García Choque 
fue trasladado hasta el 
Hospital Regional de 
Iquique, donde permanece 
con diagnóstico 
reservado.

Ambos fueron abordados 
por un vehículo con un 
grupo indeterminado 
de individuos, quienes 
efectuaron diversos 
disparos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Lunes 28 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mujer-se-encuentra-grave-tras-ser-baleada-en-celebracion-de-reeleccion
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-muerto-y-un-herido-de-gravedad-deja-ataque-a-balazos-en-multicancha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-accidentes-en-ruta-de-tarapaca-dejan-un-fallecido-y-varios-heridos
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-muerto-y-un-herido-de-gravedad-deja-ataque-a-balazos-en-multicancha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-accidentes-en-ruta-de-tarapaca-dejan-un-fallecido-y-varios-heridos
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cundarios del interior de Uruguay 
hasta 2005, cuando asumió como 
secretario general de la Intenden-
cia de Canelones, el departamento 
uruguayo más poblado después de 
Montevideo.

Desde 2015 hasta marzo de este 
año (con una reelección en 2019) 
fue intendente del mismo depar-
tamento, que limita con la capital 
y en el cual pasó los primeros cinco 
años de su vida en una zona rural, 
antes de que sus padres se muda-
ran a la ciudad de Canelones para 
trabajar y vivir en un almacén.

Delgado, a su vez, se graduó 
de veterinario siguiendo su pasión 
por la vida rural, hizo un posgrado 
en gerencia agroindustrial y traba-
jó como productor rural y certifica-
dor de campos y frigoríficos.

Más tarde, el hoy candidato 
oficialista también se volcó a la 
política profesional, fue inspec-
tor gubernamental de Trabajo, 
diputado (2005-2015), senador 
(2015-2020) y secretario de la 
presidencia del actual mandata-
rio Luis Lacalle Pou hasta el pasa-
do diciembre.

Si bien ambos tienen como pa-
drinos políticos a líderes partida-
rios de carácter marcado y popula-
res, como el expresidente Mujica y 
Lacalle Pou, respectivamente, ellos 
tienen menos carisma y comparten 
un estilo que prioriza el diálogo y la 
búsqueda de consensos antes que 

la confrontación con los adversa-
rios.

Los dos reivindican esa forma de 
hacer política y mantienen desde 
hace tiempo un canal de comunica-
ción directa donde, según Orsi, pue-
den decirse “cualquier cosa” porque 
se tienen confianza.

Sus propuestas de gobierno 
también tienen semejanzas.

Por ejemplo, señalan como prio-
ridad el combate a la pobreza in-
fantil —que afecta al 20% de los 
niños menores de 6 años, el doble 
que entre la población general— 
con acciones como la universali-
zación de la enseñanza inicial o el 
aumento de las escuelas públicas 
de tiempo completo.

Ninguno plantea un giro radical 
para este país de 3,4 millones de 
habitantes, sino más bien cambios 
graduales que salvaguarden su tra-
dicional estabilidad.

“Las transiciones pactadas, en 
etapas, han sido el soporte de 
nuestra democracia”, le explica a 
BBC Mundo la socióloga Mariana 
Pomiés, directora de la consultora 
local Cifra.

“Todos los candidatos que acá 
hicieron propuestas muy drás-
ticas perdieron y cuando se vol-
vieron a presentar tuvieron que 
moderar sus propias propuestas”, 
indica.

Orsi logró altos índices de apro-
bación como intendente de Canelo-
nes, mientras Delgado fue elogiado 
por su desempeño durante la pan-
demia de covid.

Pero el estilo moderado y hasta 
afable de ambos tendrá una prue-
ba especial en esta segunda vuelta 
electoral.

da y derechas muy de derecha, la 
elección en Uruguay entre Orsi y 
Delgado es un balotaje entre dos 
propuestas muy centristas”, seña-
la el experto.

Entonces, ¿de qué depende el 
desenlace de este singular duelo?

LO QUE COMPARTEN
Orsi nació hace 57 años y Delga-

do 55. Los dos tienen ascendencia 
italiana y canaria por lado paterno 
o materno.

Ambos descubrieron su gus-
to por la política a la salida de la 
dictadura militar uruguaya (1973-
1985), pero completaron estudios 
terciarios para trabajar en otras 
profesiones.

El izquierdista se graduó como 
docente de Historia, actividad 
que ejerció en liceos públicos se-

U no es profesor de histo-
ria y candidato por la iz-
quierda del expresiden-
te José “Pepe” Mujica. 

Otro es veterinario y representa al 
actual gobierno de centroderecha: 
Yamandú Orsi y Álvaro Delgado 
disputarán el 24 de noviembre el 
balotaje presidencial de Uruguay.

Orsi ganó la primera vuelta elec-
toral de este domingo con 43,7% 
de los votos por la coalición de 
izquierda Frente Amplio, mientras 
Delgado le siguió con 26,9% por 
el gobernante Partido Nacional, 
según los resultados parciales de 
la Corte Electoral cuando ya había 
sido escrutado más del 95% de los 
sufragios.

Los expertos consideran incierto 
el resultado de la segunda vuelta 
entre ambos.

Pese a que Orsi y Delgado repre-
sentan a los dos grandes bloques 
que dividen a los votantes urugua-
yos, en términos de políticas públi-
cas esta es “una confrontación en-
tre dos proyectos que tienen más 
en común que diferencias”, le dice 
a BBC Mundo el politólogo Adolfo 
Garcé, profesor de la Facultad de 
ciencias sociales de la Universidad 
de la República, en Montevideo.

“Si muchas democracias del 
mundo se caracterizan por una 
competencia política polarizada 
y contrastes ideológicos notables, 
con izquierdas muy de izquier-

Uruguay va a segunda vuelta: Quiénes 
son Yamandú Orsi y Álvaro Delgado, 
los candidatos que se disputarán la 
presidencia

Orsi ganó la primera vuelta 
electoral de este domingo 
con 43,7% de los votos por 
la coalición de izquierda 
Frente Amplio, mientras 
Delgado le siguió con 26,9% 
por el gobernante Partido 
Nacional.

Lunes 28 de octubre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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en marcha el conocido como 'Iron 
Beam' para el derribo de proyectiles 
lanzados contra territorio israelí, 
según un comunicado publicado 
por el Ministerio de Defensa en su 
página web.

El sistema sería usado contra 
cohetes, proyectiles de mortero, 

drones e incluso misiles de crucero 
y actuaría como parte de un "siste-
ma defensivo multicapa" y como 
complemento al sistema "Cúpula 
de Hierro", operativo desde hace 
años en el país.

El acuerdo firmado con Rafael y 
Elbit asciende a 2.000 millones de 
shekels (alrededor de 495 millones 
de euros) y tiene como objetivo "ga-
rantizar la continuación y acele-
ración de la entrega de muchos 
más sistemas láser", según ha ex-
plicado Zamir tras la ceremonia de 
firma del citado pacto defensivo.

agregar que el acuerdo "es uno de 
los más importantes" firmados por 
las autoridades.

Zamir ha destacado que este 
acuerdo "marca el inicio de una 
nueva era en el campo de batalla, 
la de la era láser", en el marco de 
los esfuerzos de Israel para poner 

L as autoridades de Israel 
han asegurado este lunes 
que un sistema de inter-
ceptación por láser que 

está siendo desarrollado en el 
país estará operativo en 2025, 
tras la firma de un contrato con las 
dos destacadas empresas de defen-
sa Rafael y Elbit.

El director general del Ministerio 
de Defensa israelí, Eyal Zamir, ha in-
dicado que "se espera que las pri-
meras capacidades del sistema 
de láser terrestre (...) estén opera-
tivas dentro de un año", antes de 

Israel anuncia nuevo rayo láser para 
interceptar drones y misiles: estaría 
operativo en 2025

El sistema sería usado contra cohetes, proyectiles de 
mortero, drones e incluso misiles de crucero y actuaría 
como parte de un "sistema defensivo multicapa" y 
como complemento al sistema "Cúpula de Hierro", 
operativo desde hace años en el país.
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próxima fecha doble de noviembre 
visitará a Perú en Lima y recibirá a 
Venezuela en Santiago.

club ya avisaron que su retorno 
sería en los primeros días de no-
viembre.

Y mientras se alista para su vuel-
ta, el goleador histórico de la Roja 

confirmó que está muy cerca de 
regresar al publicar un mensaje en 
redes sociales.

A través de su cuenta de Ins-
tagram, el tocopillano publicó un 
video recordando sus mejores ju-
gadas con el Arsenal y el Barcelona. 
Además, dejó una frase que ilusio-
na: "De vuelta pronto".

Si no ocurre algo de último mi-
nuto, el nacional podría sumar 
minutos en el duelo de este fin de 
semana frente a la Juventus. En 
caso de no ser así, ya estará listo 
para jugar ante Atalanta el domin-
go que viene, justo antes de la doble 
fecha de las Clasificatorias, donde 
la Roja enfrentará a Perú en Lima y 
a Venezuela en Santiago.

Alexis Sánchez ya cuenta los 
días para regresar a las canchas 
y hacer su esperado redebut en el 
Udinese, su primer club en el fútbol 
europeo.

El delantero chileno no ha po-
dido estrenarse en el conjunto de 
Friuli por una lesión sufrida en 
agosto pasado previo al arranque 
de la Serie A italiana, pero en el 

El director técnico de la Selección 
Chilena, Ricardo Gareca, partió de 
Chile rumbo a Buenos Aires el pasa-
do 18 de octubre para pasar el día 
de la madre con su familia, lo cual 
le significó ganarse duras críticas, 
debido a que ese fin de semana se 
jugaba el clásico universitario y Co-
lo-Colo disputaba un partido clave.

Si bien se creía que el viaje sería 
solamente por pocos días, se exten-
dió y el "Tigre" regresó recién en la 
madrugada de este lunes y explicó 
su ausencia.

"Estuve con la familia, por el Día 
de la Madre y el cumpleaños de uno 
de mis hijos. Aproveché esta sema-
na. Si, llego con energías reno-
vadas, la situación la tratamos de 
resolver cuanto antes (...) Son todas 
finales las que jugamos", expresó en 
el aeropuerto.

En cuanto a las críticas recibi-
das, sostuvo: "Eso forma parte de 
nuestra profesión y de que no se 

han dado los resultados. Ojalá po-
damos revertir esta situación".

Consignar que la Roja marcha 

en el último lugar de la tabla en 
las Clasificatorias sudamerica-
nas para el Mundial 2026 y en la 

Ricardo Gareca regresa al país y acepta las 
críticas por ausencia de 10 días: "Forma 
parte de nuestra profesión"

Alexis Sánchez ya se prepara para el regreso a las canchas: "De 
vuelta pronto"

El delantero chileno confirmó 
con un mensaje en redes sociales 
que está muy cerca de regresar 
a la acción y hacer su esperado 
redebut en el Udinese.

El entrenador de la Roja 
partió de Chile rumbo a 
Buenos Aires el pasado 18 
de octubre para pasar el día 
de la madre con su familia.

Lunes 28 de octubre
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ner continúa como 1 del planeta, 
mientras que el español Carlos Al-
caraz y el alemán Alexander Zve-
rev completan el podio.

Comenzó una nueva semana y la 
ATP volvió a actualizar el ranking, el 
cual trajo cambios negativos para 
los principales tenistas chilenos 
en el circuito.

Por ejemplo, Alejandro Tabilo 
bajó un lugar para ubicarse en el 
puesto 22, alejándose de un regre-
so al top 20.

En tanto, Nicolás Jarry, con-
tinúa en caída en la clasificación 
mundial y ahora descendió tres ca-

silleros para situarse 37°. Consig-
nar que tanto "Nico" como "Jano" 
debutarán este lunes en el Masters 
1.000 de París-Bercy.

Por su lado, Cristian Garin se 
mantuvo 147°, mientras que To-
más Barrios escaló tres peldaños 
para ser 170° y Matías Soto se 
metió en el puesto 300, su mejor 
ubicación histórica.

Respecto al top ten, no hubo 
cambios y el italiano Jannik Sin-

Alejandro Tabilo y Nicolás Jarry sufrieron caídas en el ranking tras 
actualización de la ATP
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Pese a que Universidad Católica 
quedó fuera hace rato de la pelea 
por el título del Campeonato Na-
cional 2024, Fernando Zampedri 

sigue atento la definición entre el 
líder Colo-Colo y su escolta Univer-
sidad de Chile.

Es que cuando faltan dos fechas 

Fernando Zampedri se la juega con 
la definición del Campeonato entre 
Colo-Colo y la U: "Creo que hay un 
desempate"

para el final de la competencia, el 
"Cacique" tiene la primera opción 
para ser campeón, debido a que 
marcha líder y debe ganar sus dos 

partidos que le restan ante Depor-
tes Iquique y Deportes Copiapó 
para dar la vuelta olímpica.

En tanto, los azules, necesitan 
que el cuadro albo enrede unidades 
y sacar adelante la tarea en sus co-
tejos frente a Ñublense y Everton.

Con ese panorama, el máximo 
artillero histórico del conjunto de la 
franja, y quien está cerca de nacio-
nalizarse chileno, se atrevió a dar su 
premonición.

El atacante de la UC fue consul-
tado por radio Agricultura sobre la 
definición y comenzó respondien-
do: "Está complicado, están los 
dos muy bien, están pelando bien 
el torneo los dos".

Pero el "Toro" no se quedó ahí y 
añadió a la emisora que "yo creo 
que hay un desempate final".

Por su lado, Cristian Garin 
se mantuvo 147°, mientras 
que Tomás Barrios escaló 
tres peldaños para ser 170° 
y Matías Soto se metió en 
el puesto 300, su mejor 
ubicación histórica.

El delantero de 
Universidad Católica dijo 
que tanto albos como 
azules están "muy bien, 
están peleando bien el 
torneo los dos".

Lunes 28 de octubre

22° Alejandro Tabilo 2.043 (-1)
37° Nicolás Jarry 1.365 (-3)
147° Cristian Garin 402 (0)

170° Tomás Barrios 344 (+4)
300° Matías Soto 173 (+3)

658° Diego Fernández 46 (-6)
852° Ignacio Becerra 23 (-12)

919° Daniel Núñez 18 (-4)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

1° Jannik Sinner (Italia) 11.420 (0)
2° Carlos Alcaraz (España) 7.120 (0)
3° Alexander Zverev (Alemania) 6.805 (0)
4° Novak Djokovic (Serbia) 6.210 puntos (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 5.230 (0)
6° Taylor Fritz (Estados Unidos) 4.335 (0)
7° Andrey Rublev (Rusia) 4.070 (0)
8° Casper Ruud (Noruega) 3.855 (0)
9° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.740 (0)
10° Alex de Miñaur (Australia) 3.725 (0)

TOP TEN
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que están agendados para el 20, 21 
y 23 de agosto.

La preventa de tickets para los 
conciertos comenzó a las 11:00 ho-
ras a través de PuntoTicket, y será 
exclusiva para clientes Entel y 
usuarios de tarjetas Scotia.

En tanto, la venta general es-
tará disponible a partir de este 
miércoles 30 de octubre de 2024, 
también a través de la misma pla-
taforma.

En ambos casos se permitirá la 
compra de máximo cuatro entra-
das por persona.

A continuación, todos los precios 
de las entradas:

y siendo "altamente perjudicial 
para el acusado".

El actor disparó por accidente 
a la directora de fotografía du-
rante la grabación de una escena 
y con un arma que debía ser de 
fogueo pero que, por motivos des-
conocidos, estaba cargada. Tanto 
Baldwin como la armera, Hannah 
Gutiérrez-Reed, fueron acusados 
formalmente de homicidio involun-

tario.
Hutchins, de 42 años, falleció por 

las graves heridas a consecuencia 
del disparo mientras era trasladada 
en helicóptero al University of New 
Mexico Hospital de Albuquerque. 
Además, también resultó herido el 
director de la película, Joel Souza, 
quien estuve ingresado en estado 
grabe en el hospital de Santa Fe.

La justicia estadounidense re-
chazó reabrir el caso por homi-
cidio involuntario contra el actor 
Alec Baldwin, tras la muerte en oc-
tubre de 2021 de la directora de fo-
tografía Halyna Hutchinsen duran-
te el rodaje de "Rust", ha informado 
la cadena ABC news.

La jueza encargada del caso, 
Mary Marlowe Sommer, ha deses-
timado la solicitud de la Fiscalía de 
restablecer el cargo de homicidio 
involuntario contra el actor esta-
dounidense, porque ésta no plan-
tea nuevos argumentos sólidos 
sino "argumentos previamente 
formulados": La Fiscalía "no plan-

tea ningún argumento de hecho o 
de derecho que justifique la conce-
sión de una moción de reconsidera-
ción", reza el dictamen.

Esta decisión viene a ratificar la 
resolución del pasado julio, cuando 
la jueza desestimó el caso al cono-
cer durante el juicio que los fiscales 
habían ocultado pruebas a la de-
fensa, provocando "un retraso in-
necesario en los procedimientos" 

Chayanne se presentará nueva-
mente en Chile el próximo año, en 
el marco de su gira mundial «Baile-
mos Otra Vez Tour».

Y este lunes 28 comenzó la pre-
venta de entradas para los shows 
del cantante puertorriqueño en el 
Movistar Arena, en tres conciertos 

Chayanne en Chile: Cuándo comienza la 
venta de entradas para los conciertos del 
próximo año

Justicia estadounidense rechazó reabrir el caso contra el 
actor Alec Baldwin por homicidio involuntario

Los shows del cantante 
puertorriqueño se llevarán a cabo en 
el Movistar Arena, en tres conciertos 
que están agendados para el 20, 21 y 
23 de agosto.

En octubre de 2021, el actor 
disparó por accidente a 
la directora de fotografía 
durante la grabación de una 
escena y con un arma que 
debía ser de fogueo pero que, 
por motivos desconocidos, 
estaba cargada.

Lunes 28 de octubre
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cidos por su hospitalidad y cariño 
y la de todo su entorno".

"Sé que le irá perfecto y todos 
nosotros lo estaremos apoyando 
a la distancia", agregó.

"Chicos de mi corazón, si es 
posible, sigan la cuenta de Pedro 
para que estemos atentos a todas 
las novedades de la competen-
cia", concluyó.

riquecerse entre 6.000 y 30.000 
euros", aseguró.

Depardieu se enfrenta a dos 
acusaciones de agresión sexual 
presentadas por dos mujeres, que le 

acusan de tocamientos en dos set 
de rodaje, una en 2014 en 'El mago 
y los siameses', de Jean-Pierre 
Mocky, y la otra en 2021 en 'Las 
persianas verdes', de Jean Becker.

El intérprete también está acu-
sado desde 2020 de violación y 
agresión sexual a la actriz Charlotte 
Arnould. También ha sido acusado 
por la periodista y escritora es-
pañola Ruth Baza, que denunció 
el pasado mes de diciembre de 
2023.

Depardieu ha sido acusado por 
hasta trece mujeres de violencia 
sexual durante los rodajes de 
once películas, estrenadas entre 
2004 y 2022, según dio a conocer el 
diario francés 'Mediapart' en abril 
de 2023.

El actor francés, Gérard Depar-
dieu, no estará presente en el 
juicio por agresión sexual a dos 
mujeres que comienza este lunes, 
según ha anunciado su abogado 
Jérémie Assous, quien ha añadido 
que solicitará un aplazamiento de 
la causa "para que el actor esté pre-
sente".

"Gérard Depardieu está muy 
afectado y, lamentablemente, sus 
médicos le prohíben presentarse 
a la audiencia", ha afirmado As-
sous, que este lunes ante la sala 10 
del Tribunal Penal de París defende-
rá a Depardieu por agresión sexual 
a dos mujeres durante un rodaje en 
2021.

El abogado ha afirmado que es 
"muy importante" que Depardieu 
asista al juicio porque "ha sufrido 
un gran número de acusaciones 
transmitidas sistemáticamen-
te por la prensa desde hace tres 
años". Assous, según el medio ci-
tado, el pasado viernes 25 de octu-
bre reconocía que el actor tenía la 
intención de comparecer ante los 
tribunales.

"Los testigos y las pruebas que 
presentará demostrarán que no es 

más que un blanco de acusaciones 
falsas. El objetivo perseguido por 
los demandantes acaba de ser re-
velado por las solicitudes de indem-
nización de las partes civiles: en-

La flamante ganadora del reality 
«Gran Hermano», Michelle Carval-
ho, visitó junto a Yuhui Lee a otro 
de los partcipantes del encierro: Pe-
dro Astorga.

Los dos compañeros salieron 
de Santiago para visitar a su ex 
compañero en el Cajón del Maipo, 
donde dijeron que "nos vamos de 
paseo".

Michelle y Yuhui visitaron a su ex 

compañero antes que emprenda un 
viaje a la comuna de Pucón, donde 
formará parte de una competen-
cia deportiva.

Michelle comentó que "se viene 
una semana súper importante 
para Pedro Astorga y con Yuhui lo 
quisimos visitar. Estamos agrade-

Michelle y Yuhui viajan al Cajón del Maipo a 
visitar a su ex compañero de reality Pedro

El actor Gérard Depardieu no se presenta a juicio por delitos 
sexuales tras ''problemas de salud''
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''Gérard Depardieu 
está muy afectado y, 
lamentablemente, sus 
médicos le prohíben 
presentarse a la 
audiencia'', ha afirmado 
su abogado.

La visita a su ex compañero de «Gran Hermano» se realizó 
antes que emprenda un viaje a la comuna de Pucón, donde 
formará parte de una competencia deportiva.

Lunes 28 de octubre
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